



33. Stapelholmer Rundbrief September 2015

Das Stapelholmer Heimatfest 2015 - Eine fröhliche Feier!

Das Heimat-, Sänger- und Trachtenfest in Süderstapel hat das Zusammengehörigkeitsgefühl der Stapelholmer Bevölkerung wieder anschaulich demonstriert. Drei Tage lang wurde gemeinsam gefeiert, gesungen, gespielt und getanzt. Der Förderverein hat sich mit vielen Aktivitäten am bunten Treiben beteiligt. Es gab einen Baumeisterwettbewerb für ein Bauernhaus-Modell, Filme über Reetanbau und -verarbeitung, eine Bilderschau vom Leuchtturmprojekt Baukultur und Porträts alter Süderstapeler Häuser im Ohlsenhaus.

Der Festwagen beim großen Umzug am Sonntag zeigte den „Patienten“ Stapelholm und die „Ärzte“ des Fördervereins mit ihren Therapie-Bemühungen, „domit Stopelholm lebennig blifft“, so das Motto des Wagens.

Verleihung des Baukulturpreises 2015 am 11. Oktober

Seit seiner Gründung hat der Förderverein sich für die Erhaltung alter Bausubstanz in der Region eingesetzt. Einige Häuser konnten durch Initiative oder Mitwirkung des Vereins vor dem Abriss gerettet werden und sind heute anschauliche Beispiele für die reiche Baukultur in Stapelholm.

Im Jahr 2011 hat der Förderverein den „Stapelholmer Baukulturpreis“ ins Leben gerufen. Damit sollen besonders gut gelungene Baumaßnahmen in der Region ausgezeichnet und das Engagement der Bauherren gewürdigt werden. Auch diesmal wurden mehrere Vorschläge eingereicht. Eine Jury hat sich im Frühjahr die vorgeschlagenen Häuser angeschaut. Die Entscheidung über die Vergabe des Preises fiel nicht leicht, wurden doch mit der Sanierung der Gebäude ganz unterschiedliche Ziele angestrebt.

Der Stapelholmer Baukulturpreis 2015 wird während einer öffentlichen Festveranstaltung am Sonntag, 11. Oktober 2015, um 15.00 Uhr in der Kultur- und Gedenkstätte „Ehemalige Synagoge“ in Friedrichstadt vergeben.

Im Rahmenprogramm zeigt Gunnar Green in einer Multimediaschau spektakuläre Aufnahmen aus Stapelholm und Umgebung. Musiker der Dänischen Schule in Friedrichstadt sorgen für die musikalische Begleitung.

Jahreshauptversammlung am 12. November in Norderstapel

Bitte vormerken: Die Jahreshauptversammlung des Fördervereins findet in diesem Jahr am Donnerstag, 12.11.2015, um 19 Uhr in Sievers Gasthof, Norderstapel, statt. Neben den Berichten des Vorstands und der Arbeitsgruppen stehen Wahlen zu verschiedenen Vorstandsposten auf der Tagesordnung. Im Anschluss wird Peter Thomsen aus Erfde über seine abenteuerliche Fahrt im Oldtimer-Trecker durch Europa erzählen.